

Corona-Test auch ohne Bestätigung

Regeln für Besucher von Pflegeheimen und Kliniken

München Bayern will die Verwirrung über kostenlose Corona-Testmöglichkeiten für Besuche in Kliniken und Pflegeheimen schnell beenden. Das Gesundheitsministerium in München will dafür die Teststellen darüber aufklären, dass die Besucher der Einrichtungen auch künftig ohne Bescheinigung der Kliniken oder Heime einen Gratis-Test erhalten können.

Eduard Fuchshuber von der Bayerischen Krankenhausgesellschaft hatte zuvor erklärt, dass am Wochenende ein Chaos bei den Kliniken zu befürchten sei, wenn viele Besucherinnen und Besucher eine Bescheinigung an der Klinikpforte verlangten.

Auslöser ist die neue Testverordnung. Kostenlose Abstriche für alle sind seit dieser Woche abgeschafft. Nur noch bestimmte Gruppen wie eben Klinikbesucher bekommen noch Gratis-Tests. Andere, wie Besucher von Veranstaltungen in Innenräumen oder Menschen mit roter Corona-Warn-App, können für drei Euro Zuzahlung Tests erhalten. Von den restlichen Nicht-Berechtigten verlangen die Betreiber der Test-Zentren den vollen Preis – je nach Anbieter etwa zwischen zehn und 15 Euro.

Zwar hatte das Bundesgesundheitsministerium erklärt, dass die Besucher der Patientinnen und Patienten ihre Berechtigung auch auf anderem Wege beweisen könnten, gleichzeitig aber eine Muster-Bestätigung als Vorlage auf die Internetseite gestellt. Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach (SPD) hatte am Donnerstag nochmals erläutert: „Wenn beispielsweise die Großmutter in der Pflegeeinrichtung ist, dann braucht man von der Pflegeeinrichtung ein Formblatt, was unterschrieben ist.“ Künftig sei in Bayern aber auch eine unterschriebene Selbsterklärung des Besuchers ausreichend, sagte ein Sprecher des bayerischen Gesundheitsministeriums am Freitag. Der Freistaat habe die Verwirrung um die neuen Nachweispflichten für Bürgertestungen wahrgenommen und bereits in Richtung Berlin kommuniziert, „dass schnellstmöglich eine Klarstellung erfolgen muss.“

Bayern werde die Teststellen nun selbst informieren, dass keine Bestätigung des Heims oder der Klinik nötig sei. „Ein Nachweis der jeweiligen Einrichtung oder des Krankenhauses ist damit derzeit keine zwingende Voraussetzung, um eine kostenlose Bürgertestung als Besucher, Bewohner oder Patient zu erhalten“, betonte der Sprecher. (dpa)

Züge
schätz

De

München
zweit
München
sive
Land
bei d
Bek
erwa
der n
dem
München
Dieter
an d
und
Marie
eine
vergl
dem

M
Dieter
sich
Koste
lich
dem
Schli
Bahn
das i
ran. V
gen,
Betro
Reite
view